

## EMPLACEMENT DU CHAMP DE BATAILLE

ENTRE

### ALBIN ET SÉVÈRE <sup>1</sup>

---

Feu le docteur Ozanam a publié, en 1826, dans le tome IV<sup>e</sup> des *Annales historiques et statistiques du département du Rhône*, une courte notice sur la question du *champ de bataille, où Septime Sévère et Albin se disputèrent l'empire romain*. Il place le lieu de ce grand événement dans la plaine de Roye, en avant de Sathonay, et par conséquent l'emplacement du camp aurait fait partie de ce champ de bataille. Il base son opinion sur la narration faite par Dion Cassius, sans s'occuper des autres auteurs de l'antiquité qui ont traité le même sujet, et il n'a pas eu entièrement tort, car l'historien susdit est le seul qui fournisse quelques détails un peu précis sur ce mémorable combat. De plus, Dion a été contemporain de Sévère, auquel il déplut à cause de la liberté avec laquelle il avait écrit la vie de Commode. Il a donc pu récolter ses renseignements de la bouche même des acteurs de ce drame sanglant, et les grandes charges, dont il avait été investi, lui permettaient de se ménager des relations officielles.

Je vais suivre les traces du docteur Ozanam, qui n'a peut-être pas assez donné de textes à l'appui de ses idées, et le présent

(1) Ce travail a été lu dans la séance de la Société française d'archéologie, tenue au Palais-des-Arts, à Lyon, le 19 septembre 1862.